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Aos vinte e sete (27) dias do mês de junho, do ano de dois mil e dezoito (2018), às nove horas e 6 

quinze minutos, no Auditório Milton Santos do Instituto de Geociências, Campus da Praia 7 

Vermelha, São Domingos, Niterói, Rio de Janeiro, reuniu-se em Sessão Ordinária o Conselho 8 

Universitário da Universidade Federal Fluminense, sob a Presidência do Vice-Reitor Professor  9 

Antônio Claudio Lucas de Nóbrega. Compareceram os seguintes Conselheiros que assinaram a 10 

folha de presença, parte integrante desta Ata: Alessandra Siqueira Barreto, Alexandra Anastácio 11 

Monteiro Silva, Aluísio Gomes da Silva Junior, Amauri Favieri Ribeiro, Antônio Espósito Junior, 12 

Celso José da Costa, Eduardo Heleno de Jesus Santos suplente de Eurico de Lima Figueiredo, Fabio 13 

Barbosa Passos, Francine Helfreich Coutinho dos Santos,  José Carlos Vieira Trugilho, José 14 

Raphael Bokehi, Kleber Santos de Mendonça, Leila Gatti Sobreiro, Levi Ribeiro Junior,  Martius 15 

Vicente Rodriguez Y Rodriguez, Marcello de Barros Tomé Machado, Norberto Osvaldo Ferrereas, 16 

Paulo Antônio Cresciulo de Almeida, Reiner Olíbano Rosas, Roberto Cezar Resendo Saraiva da 17 

Silva, Selma Rodrigues de Castilho, Tibério Borges Vale, Wilson Madeira Filho, Rosa Inês de 18 

Novaes Cordeiro, André Luiz Ferrari suplente de Jony Arrais Pinto Junior,  José Antônio Silva 19 

Ribas e sua suplente Rita de Cássia Nasser C. Garcia, Ésio de Oliveira Vieira e sua suplente 20 

Claudia March Frota de Souza,  Elson Antônio do Nascimento e seu suplente  Ricardo Campanha 21 

Carrano, Fernando Toledo Ferraz, Geraldo Martins Tavares, Dante Corbucci Fialho e seu suplente 22 

Luis Antônio Brasil Kowada, Fernando Freire Bloise suplente de Sandra Regina Holanda Mariano, 23 

Alberto Di Sabbato, Luis Gustavo Zelaya Cruz, Ricardo Henrique Leal,  Cresus Vinicius Depes de 24 

Gouvêa, Heitor Luiz Soares de Moura, Raimundo Nonato Damasceno suplente de Ismênia de Lima 25 

Martins, Luciano Pita Corrêa e sua suplente Patrícia Santiago, Luiz Carlos de Andrade Vieira, Pedro 26 

Rosa Cabral, Bruno Sant’Anna Araujo, Emanuela Neves do Amaral, Victor Morais de Oliveira, 27 

João Carneiro de Holanda  suplente de Jean Victor Barreto Costa, Juliana Alves Alexandre, Raíssa 28 

Melaine Gomes da Silva, Rafael Carvalho de Albuquerque Lisboa, Vinicyus Ferreira dos Santos 29 

Sousa e Danillo Bueno Lopes Gonçalves suplente de Wendler de Souza Ferreira. O Senhor 30 

Presidente cumprimentou a todos e comunicou à Plenária a existência de quorum regulamentar para 31 

iniciar a Sessão, convidou o 1º Orador Inscrito: Conselheira Patrícia Santiago,  representante dos 32 

servidores Técnico-Administrativos, abordou a questão das mulheres no mundo e na Universidade. 33 

Em relação à UFF,  destacou a questão referente à entrada de mães discentes, com seus filhos, no 34 

Restaurante Universitário. Mencionou a luta das mulheres no Chile e na Argentina contra o 35 

machismo, a violência contra as mulheres e o direito ao aborto. Em relação ao Brasil, destacou que 36 

as mulheres ocupam poucos cargos de posição, e que na UFF, as alunas sofrem assédio em sala de 37 

aula, quando estão acompanhadas de seus filhos. Fez referência à creche e apontou a necessidade de 38 

construção de um “bandejãozinho” para as crianças, filhos e filhas de mães estudantes, ressaltando 39 

ser esta uma luta histórica. Revelou ainda, que os trabalhadores terceirizados pagam por uma 40 

refeição, no Restaurante Universitário, o mesmo valor pago por um docente.  2º Orador Inscrito: 41 

Conselheiro Discente Bruno Araujo, aluno do Curso de Geografia e Diretor do Diretório Central 42 

dos Estudantes (DCE), primeiramente comentou a perda irreparável do colega, Douglas, falecido 43 

recentemente. Em seguida, expôs  estar havendo abertura de nova licitação pelo Governo do Estado 44 

do Rio de Janeiro para escolha de novo operador do sistema de transporte aquaviário.  Destacou sua 45 
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preocupação com a situação, tendo em vista ser de grande importância a existência  de uma tarifa 46 

social, na linha Charitas – Praça XV,  o que não está contemplado no edital. Ressaltou ainda, que o 47 

a empresa vencedora no processo  licitatório terá um prazo de 20 anos para  operar o transporte 48 

aquaviário, sendo importante a obtenção de uma tarifa de menor valor. Finalizando, reforçou a fala 49 

da Conselheira que o antecedeu, ao se referir ao item 31 da Pauta - processo nº 50 

23069.051816/2017-69 – Assunto: Anteprojeto de Resolução – Entrada de Crianças no Restaurante 51 

Universitário, se mostrando feliz com o Parecer favorável das Câmaras Especializadas, e que 52 

manifestou esperar sua aprovação. 3º Orador Inscrito: Conselheria Discente Juliana Alves 53 

Alexandre que cedeu sua fala à Discente Bianca, aluna do Mestrado em Sociologia, que observou 54 

ser esta uma pauta histórica no CUV, e abordou questões referentes à das mulheres gestantes na 55 

Moradia Estudantil e à entrada de mães com seus filhos no Restaurante Universitário. Em referência 56 

à Lei da Parada Segura, que permite que os ônibus parem onde a mulher se considere mais 57 

resguardada, a Discente solicitou apoio do DCE e da Universidade nesta luta, tendo em vista a 58 

dificuldade da mesma ser aprovada na Câmara de Vereadores de Niterói. Ressaltou a importância 59 

desta Lei  na proteção das mulheres de possíveis estupros que vêm acontecendo na cidade.  4º 60 

Orador Inscrito: Conselheiro Pedro Rosa Cabral informou ter havido uma audiência com o 61 

Reitor sobre a questão referente ao processo que trata do Reposicionamento dos Aposentados. 62 

Manifestou seu desejo de que este processo seja arquivado e alegou como argumento a Lei da 63 

Decadência, observando que esta situação ocorreu há mais de 8 anos. Em seguida, o Conselheiro  64 

divulgou a vinda, ao Hospital Universitário Antonio Pedro (HUAP), do Ministro da Saúde, Ricardo 65 

Barros, para inaugurar um aparelho que se encontra desativado há mais de dois anos. Destacou 66 

ainda que, após dois anos do hospital estar sob a administração da Empresa Brasileira de Serviços 67 

Hospitalares (EBSERH), observa-se um atendimento deficitário aos pacientes, em imensas filas à 68 

espera de atendimento. Relembrou que o Reitor teria ficado de romper o contrato com a empresa 69 

caso o acordado não fosse cumprido. Participou à Plenária que será feita  uma manifestação 70 

contrária à visita do ministro, que os únicos beneficiados nesta situação são os assessores diretos da 71 

Empresa no Hospital e que não há a reposição dos servidores aposentados, ocasionando maior 72 

precariedade nos serviços prestados à população que busca assistência neste hospital. 5º Orador 73 

Inscrito: Conselheira Discente Raíssa Melaine Gomes da Silva cedeu a palavra à discente Maria 74 

Júlia, estudante do Curso de Serviço Social, do Campus da cidade de Campos dos Goytacazes. A 75 

discente relatou que este Campus sofreu grande expansão. Entretanto, acrescentou que este Polo 76 

não possui infraestrutura suficiente para atender à demanda dos discentes, e que não há prédios 77 

suficientes para os alunos estudarem, pontuando desta forma, que o Programa de Apoio a Planos de 78 

Reestruturação e Expansão das Universidades Federais (REUNI) não foi consolidado naquela 79 

cidade. Informou, contudo, que no ano passado houve a conquista de um BusUFF, mas que, no 80 

entanto, é insuficiente para atender a todos os alunos e desta forma solicitou mais um ônibus. 81 

Abordou ainda a questão da entrada de crianças acompanhadas de suas mães nas  instalações 82 

universitárias, destacando que o perfil dos estudantes mudou ao longo dos tempos, sendo uma 83 

realidade a presença de discentes com seus filhos. Ressaltou contudo, uma vitória, a conquista do 84 

Mestrado  em “História Regional e Patrimônio” para este Campus. Pontuou ainda a importância da 85 

participação dos discentes do interior nas Reuniões do Conselho Universitário. 6º Orador Inscrito: 86 

Conselheiro Luiz Carlos de Andrade Vieira, servidor Técnico-Administrativo e Coordenador do 87 

Sindicato dos Trabalhadores da UFF (SINTUFF) do Interior, observou que, agora, após as eleições 88 

para Reitor e Vice-Reitor, o CUV deverá ter seu funcionamento normalizado e acrescentou  que o 89 

que promove a manifestação do SINTUFF é a falta de diálogo com a Administração. Ressaltou 90 

contudo, esperar que a próxima Administração esteja mais aberta às conversações. Pontuou estar há 91 



 

 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

mais de três (03) anos abordando a questão do Assédio Moral, da Insegurança e Insalubridade nos 92 

Laboratórios da Universidade e  que até o momento nenhuma manifestação do CUV avançou. 93 

Informou que, na próxima reunião do Conselho Universitário, trará todas as reivindicações do 94 

Interior e solicitou a identificação de todos os Conselheiro, através de crachás e a volta da Comissão 95 

de Assédio Moral, pontuando a necessidade de diálogo e respeito de ambas as partes. 7º Orador 96 

Inscrito: Conselheiro Discente Rafael Carvalho de Albuquerque Lisboa cedeu a palavra às 97 

Discentes Malu e Carol, que abordaram  a questão do acesso ao Restaurante Universitário por 98 

discentes mães acompanhadas de seus filhos, citando como um avanço constar nesta Pauta o item 99 

31, processo propondo  a entrada de Crianças no Restaurante Universitário  que obteve parecer 100 

favorável das Câmaras Especializadas mediante normatização interna. Expuseram ainda, a questão 101 

da  permanência de mães na Moradia Estudantil, o valor do Auxílio Creche  estar defasado e o 102 

constrangimento que as discentes sofrem em sala de aula por estarem acompanhadas de seus filhos.  103 

Ato contínuo, sendo constatado a existência de quorum para votação, o Conselheiro Alberto Di 104 

Sabbato propôs a aprovação da Pauta em bloco, exceto os destaques. Não havendo destaques e 105 

consultada a Plenária. Aprovada. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente, Professor 106 

Antônio Claudio Lucas de Nóbrega  encerrou a Sessão e, eu, Leonora Gripp Soares da Silva 107 

Mendes, Secretária Geral dos Conselhos Superiores, lavrei a presente Ata, que vai assinada por 108 

mim e pelo Presidente. Niterói, 27 de junho de 2018. 109 
 110 
 111 
 112 
 113 
 114 

LEONORA GRIPP SOARES DA SILVA MENDES  115 
Secretária Geral dos Conselhos Superiores 116 

 117 
 118 
 119 
 120 

ANTÔNIO CLAUDIO  LUCAS DE NÓBREGA 121 
                                         Presidente                     122 


